
ガバナーメッセージ 

ロータリー財団月間 
                            ２０２4-２5年度 
                         国際ロータリー第2660地区 ガバナー 

                              大 橋 秀 典  （東大阪東RC） 

  ロータリー財団と言う言葉は皆さんもちろんご存じだと思います。では、それは何ですか？と問われたと 

  きに、答えられる人はどれぐらいいるでしょうか。 
 

   ロータリー財団は、1917年、アーチ C. クランフ国際ロータリー会長が、「世界でよいことをする 

  ために」基金の設置を提案したことに始まり、1983年に米国イリノイ州法の下に非営利財団法人と 

  なりました。 

   ロータリー財団の使命は、ロータリー会員が、人びとの健康状態を改善し、質の高い教育を提供し、 

  環境保護に取り組み、貧困をなくすことを通じて、世界理解、親善、平和を達成できるようにするこ 

  とです。当財団は、ロータリー会員をはじめ、より良い世界を築こうというビジョンを共有する財団 

  支援者の方々からの自発的な寄付のみによって支えられており、寄付はロータリー財団の補助金 

  となり、助けを必要とする地域社会に持続可能な変化をもたらす活動に役立てられています。 
 

  このように、107年間にわたり『世界に良いことを行う』ための財源として機能しています。 

 では、寄付の種類についてみてみましょう。 
 

     年次基金寄付 管理運営のために5％が差し引かれた後、年度末に国際財団活動資金（WF） 

           と地区財団活動資金（DDF）に分けられます。DDFは3年後地区に戻り、地区 

           補助金やグローバル補助金の資金となります。 

 ポリオプラス基金寄付 ポリオ根絶活動に使用されます 

      恒久基金寄付 収益の50％がロータリー平和センターの維持費や奨学金、グローバル補助 

             金の資金となります。 

       その他寄付 承認済みの補助金プロジェクトへの寄付 
 

 当地区では、ロータリークラブ会員一人当たり年次基金寄付$150、ポリオプラス基金寄付$50、恒久基金 

寄付$30を目標としています。これらの寄付が直接財源となり、ロータリアンの奉仕活動の原資になってい 

ます。また、ローターアクトクラブあたり年間$100寄付（寄付種別は問わない）を行うことで、次年度地区補 

助金の申請が可能になります。これについては、10月のポリオイベントの収益により、2年連続ですべての 

RACが達成見込みです。 

 累積寄付額により、ポールハリスフェロー（$1000毎）、メジャードナー（$10000）などの認証があります。 

また、将来の寄付を約束すると、ポールハリスソサエティ（毎年$1000）、ポリオプラスソサエティ（毎年ポリ 

オプラス基金に$100）の認証を受けることができます。 

 「あと少し」まで来たポリオ根絶のため、ポリオプラスソサエティへのご参加をぜひともお願いいたします。 

参加いただいた方には、認証バッジを差し上げます。 
 

 世界中のロータリー会員が様々な奉仕プロジェクトで地域に貢献しています。また、多くの財団奨学生が 

国際機関で平和を推進しています。ポリオワーカーは今日もポリオ根絶のための活動を行っています。これ 

らの活動をロータリー財団が支えているのです。 

 ロータリー財団は、『世界に良いことをするために』設立されました。 

 私たちの寄付でもっと大きく育て、みんなでマジックを起こしましょう。 

(2024-25年度 RI2660地区 ガバナー月信11月号 より) 

先週は例会がお休みでしたので、なぜか一週

間あくとかなり時間がたったように感じます。 

本日は、欠席されていました、坂本会員、西井

会員、郡会員、梅本会員のお元気な姿も拝見で

き、嬉しく思っております。 

前回例会日の翌日、10月25日には、大輪ゴルフ

会が行われました。各クラブからは例年通り猛

者たちが参加され、非常にレベルの高い大会と

なりました。当クラブからは、箕村直前会長、寺

杣SAA、小寺幹事と私の4名が参加致しました。結

果は、私はOB連発で最悪、小寺幹事はいつも通り

スコアはいいのですがハンディが全く付かず、

逆にハンディを活かして箕村直前会長は7位と

健闘されました。寺杣SAAも60位でしっかり最近

も貴重なお米をゲットされました。 

29日火曜日には、第二回の六輪会が開催され

私と小寺幹事で参加してまいりました。各クラ

ブからクラブ活動について発表があり、当クラ

ブからも、来年の幹事であるEXPOフェスタについ

て、現段階で決まっている内容を発表してまい

りました。 

また、11月2日土曜日には、わがクラブの孫ク

ラブである中之島ロータリークラブから、分離

独立されました「大阪朋友ロータリークラブ」の

加盟認証状伝達式が、例会場でもあるシティプ

ラザ大阪で開催され、私が参加して参りました。 

大橋ガバナーはじめ多数のパストガバナーや

ガバナー補佐、2660地区の会長方が、メンバー含

め総勢100名以上が出席されての豪華な式典でし

た。 

  ☆☆ １１月度の在籍表彰 ☆☆ 

         10ヵ年 森本 成峻  10ヵ年 髙橋 俊起 

               9ヵ年 柳澤 興平   7ヵ年 西原 潔 

（以上敬称略） 

＊＊ 先 週 の 例 会 報 告 ＊＊ 

☆☆ 会 長 報 告 ☆☆ 

皆さん、こんにちは 

朝夕はかなり寒くなり、日中との寒暖差を感

じるようになって参りました。今日はまた一段

と冷え込みましたが、また数日で暖かい日も来

るとか。最近は寒暖差アレルギーという言葉も

耳にします、どうぞ体調管理に気をつけてくだ

さい。 

本日は、地区ロータリー財団委員会委員の橋

本丈次様、同じく委員の奥村隆司様ようこそお

越し頂きました。今月は、「ロータリー財団月間」

です。本日は、ロータリー財団月間記念卓話とし

て「ロータリーへの寄付はなぜ必要か」と題して

卓話を頂きます。橋本様、のち程宜しくお願い致

します。また、大阪心斎橋ロータリークラブの寶

上卓音様ようこそお越しくださいました。ご

ゆっくりお食事ご歓談ください。 

前回の例会では、わがクラブの伝統ある奉仕

事業の職業奉仕賞授与式が執り行われました。

参加頂いた受賞者の皆様には大変光栄に思って

頂き、無事成功裏に終わる事が出来ました。髙橋

委員長はじめ職業奉仕委員会の皆様、ご出席頂

いたメンバーの皆様ありがとうございました。 

☆☆ 今日のプログラム ☆☆ 

１）例 会 （2686回） 

２）ソング  友と呼べるのは 

３）卓 話  創立57周年記念卓話   

      「創立57周年記念に想う」 

             髙松 貞彦会員 

４）記念写真撮影     

次週（１１月２１日）のお知らせ 

１）例 会 （2687回） 

２）ソング  四つのテスト 

３）卓 話 「布教」 

              望田 謙三会員 
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第2660地区 大阪天満橋ロータリークラブ 創 立 昭和42年(1967)11月4日 

OSAKA-TEMMABASHI 

事務局 〒530-0001 大阪市北区梅田1丁目3番1-1100号 大阪駅前第1ﾋﾞル11階 

例 会 毎週木曜日 12時30分 ヒルトン大阪 

会 長 平尾 彰彦  幹 事 小寺 寿矢  ｿﾝｸﾞ・ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑ・広報委員長 荒木 幾夫

 

2024-2025年度RIテーマ 

＜四つのテスト＞１．真実かどうか ２．みんなに公平か ３．好意と友情を深めるか ４．みんなのためになるかどうか 

ロータリ財団月間 



最近は、新規創設クラブも少なく、直近では大

阪上方ロータリークラブの加盟認証伝達式があ

りましたが、それ以前は5,6年無かったとか。 

私も、初めて出席する他クラブの加盟認証伝

達式でしたので、いい経験をさせて頂きました。

式典では、改めて新しいクラブの設立を皆で祝

う姿が、嬉しく印象に残りました。大阪朋友ロー

タリークラブの設立おめでとうございます。 

☆☆ 幹 事 報 告 ☆☆ 

① 11月1日からロータリーレートが1ドル＝153円

に変更になっております。（10月 1ドル＝142

円） 

② 「ロータリーの友」をお配りしております。併

せて11月号推奨記事のご紹介をお配りしてお

りますのでご覧いただきます様お願いいたし

ます。 

③ 地区大会の名札ならびに「地区大会当日のご

案内とお願い」を本日お配りしております。ご

欠席のお返事をいただいた方にもお配りして

おります。ご出席頂けます会員は名札を必ず

持参下さいます様お願いいたします。 

④ 大阪・関西万博開幕祭のご案内を本日お配り

しております。 

⑤ クリスマス家族会のご案内を本日お配りして

おります。多数の会員ならびにご家族の参加

をお願いいたします。 

⑥ 新入会員歓迎会の出欠のご返事を事務局まで

お願いいたします。 

⑦ №2・3・5・7・テーブル情報集会の出欠のご返

事を事務局までお願いいたします。 

⑧ 次週例会終了後に記念写真撮影を行いますの

で宜しくお願いいたします。 

  ☆☆ にこにこ箱 ☆☆ 敬称を略す 

ロータリー財団委員会 委員 橋本丈次様同じく

委員奥村隆司様、ようこそお越し下さいまし

た。卓話宜しくお願いします。 平尾 彰彦 

地区ロータリー財団委員会 橋本様本日の月間

卓話よろしくお願いします。 

              国際奉仕委員会 

結婚記念日 誕生日Ｗ自祝 川原 和彦 

結婚祝い頂きありがとうございました。家でき

れいに咲いています。 西井 幾雄 

坂本さん、郡さん、西井さん、良くご無事でお

戻りになり、嬉しい限りです。 南川 和茂 

坂本会員、西井会員、郡会員、梅本会員お久し

ぶりです。 石田 道夫 

坂本先輩、西井先輩、郡先輩のご快復を祝って 

 小寺 寿矢 

溝手会員の回復を祈念して 石田 道夫 

連続欠席のおわび 郡 悦清 

6月以来の出席です。元気とは言えませんが無

事退院しました。感謝いたします。 西井 幾雄                  

令和6年11月7日  合計金   78,000円 

          累計金 690,000円 

☆☆ 先週（11 月 7 日）の卓話 ☆☆ 

ロータリー財団月間記念卓話 

「ロータリー財団への寄付はなぜ必要か」 

       地区ロータリー財団委員会  

          委 員 橋本 丈次 様 

             国際奉仕委員会 

ロータリー財団への寄付金はなぜ必要かであ

りますがこれは私たちが奉仕を行うには、クラ

ブはじめ個人的にも自主財源をもって活動をお

こなっています。 

しかし、財団へ寄付をすることによって自主

財源のみならずRIから地区を経由して活動資金

が与えられるわけです。かといって単に資金が

いただけるのではなく、地区の指定された金額

を各々のクラブが達成することで金額のパーセ

ントが補助されるようルール付けがなされてい

るのです。 

では、財団に寄付はどんなことに使用されて

いるのでしょうか。それは、疾病との闘い・地域

経済の発展・水と衛生・母子の健康・教育の支援・

環境に関連する7つのテーマをもって世界で活

用されているのです。 

ここで寄付の種類をご説明します。まず、年次

基金寄付とポリオプラス寄付は映像で見られる

ように仮に稲をイメージします。稲は毎年収穫

時期に根こそぎ刈り取られ、それらすべてを奉

仕活動に利用されます。 

そして、恒久基金寄付はちょうどリンゴの木

を連想しますと、果実のみが活用され、根っこで

ある木は残します。果実の実を活用するため毎

年できてくる果実を収穫時期に切り取り奉仕に

活用するイメージです。 

これら名目的に3つの寄付の種類をご説明し

ます。 

年次基金は3年前に寄付した金額をRIで３年

間運用後、国際活動資金と地区財団資金に分割

され、地区財団資金がクラブの実施する地元や

 ☆☆ 出 席 報 告 ☆☆（ ）内は会員総数を基準とした値 

国内ビジター  2名 会員総数 43名 

国内ゲスト   1名 会員出席 25名(38名) 

外国ビジター  0名  17名 

外国ゲスト    0名 会員欠席 13名 

11月7日の出席率 65.79％ 

5週間前（10月10日）の 

出席率 78.95％ 

5名（欠席者13名) 

海外の奉仕活動を支える資金となります。また、

ポリオプラス基金寄付は、全世界のこどもたち

にポリオ予防接種を行うために生かされます。

ただし野生株におけるポリオ症例数が常在国の

パキスタンやアフガニスタンでは毎年数値が変

動しますが、現在ゼロにはなっていません。各国

において3年間連続でゼロにならなければWHOが

終息認定されないため、この活動は継続されま

す。しかし終息後もポリオワーカーなどの人材

により、予防などの活動が引き続き存在するの

で、ポリオ根絶まで活動は続けられることとさ

れています。 

このように、根絶を目指すためにクラブの皆

様に積極的な寄付をお願いしていますが、世界

には素晴らしいロータリアンが存在しているの

でご案内だけさせていただきますと、世界中で

なされた浄財額の2倍上乗せした資金をビル＆

メリンダ・ゲイツ財団より寄付されているので

す。 

さらに、恒久基金寄付は、先ほど申し上げまし

たとおり元本は支出されず、運用し利用可能な

収益の一部が財団プログラムを恒久的に支えて

います。 

また、ロータリー災害救援基金はクラブや地

区による災害救援活動や復興活動に生かされま

す。  

基金の目的の違いとして年次基金は今日の

人々への支援に生かされる寄付であり、恒久基

金は後世のロータリアンが末永く活動を継続し

ていけるように創設された寄付であり、このた

め恒久基金寄付は永久的に生かされます。 

さて、この恒久基金という名称は、皆様もあま

り馴染みがないのではないかと思います。なぜ

か？ 

それは今まで地区目標が「各クラブでベネ

ファクターを１名以上出しましょう」としてい

て、誰かが毎年1000ドル支払うことでベネファク

ターが達成されるためその存在が知らないでい

る会員が多数いたのです。そのため、毎年クラブ

の会長が寄付していただいていたため会長さん

もこんなものだと思っているのが実情ではない

かと考えます。 

しかし、このままではよくないのではないか

とのことで、2023年度より各クラブで恒久基金へ

の寄付は会員1名30ドルとして推進しています。 

また、年次基金寄付は会員1名あたり150ドル以

上とし、ポリオプラス基金寄付は１名あたり50ド

ル以上と地区目標を定めています。 

では、クラブで行う奉仕活動辺補助金を申請

するにはいくら寄付すればよいのでしょうか？

これは先ほどまでの寄付の種類のうち年次基金

寄付のみが補助金の対象となっており前年度年

次基金寄付実績によってその額が決まります。 

この基準、クラブ活動資金については申請額

の50％をクラブが支出し残りの50％を補助金で

賄うことになっているのです。 

例えば99ドル以下であれば補助金が80％とな

り、100～149ドルが90％150ドル以上が100％の補

助金となります。 

仮に99ドル以下であれば、活動予算額50万円で

あれば、その50％25万円をクラブが支出し残りの

25万円が補助金対象となり、25万×80％の20万円

が補助金となります。これに倣い150ドル以上達

成の場合、50万円予算であればその半額25万円を

クラブが支出し、補助金25万円の100％25万円が

補助されることになります。 

従いまして、クラブは目標の100％を毎年達成

することが重要となるのです。 

さて、余談ですがベネファクター1000ドルを寄

付いただきますと認証状と襟ピン送られ、その

ほか様々な認証制度がありますのでぜひご活用

ください。 

また受付はマイロータリーから可能ですし、

お支払いは便利なクレジットカードも利用でき

ますのでご活用ください。 

皆様の積極的なご寄付をお願い申し上げま

す。 

ご清聴ありがとうございました。 
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☆☆ 本日のランチメニュー ☆☆ 

スモークハム 

牛フィレ肉のポワレ 

洋梨とキャラメルのムース 

バゲット、ソフトロール 

コーヒー又は、紅茶 


